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P A L E R M O : interessante dibattito al convegno della CNA 

Gli artigiani della Sicilia 
chiedono una nuova politica 

Si sviluppo in Calabria la lotta per I'occupazione 

La relazione di Giorgio Coppa e il dibattito — Ap-
pello a tutte le forze politiche e al governo regio
n a l perche siano attuate le misure necessarie 
per la piena ripresa dell'attivita dell'artigianato 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 24 

Alia presenza di numerosi e 
qualificati rappresentanti del 
movimento sindacale di tutte 
le province siciliane. si 6 svol. 
to ieri a Palermo il preannun-
ciato convegno regionale del-
rartiginnato siciliano. indetto 
dalla Confederazione nazionale 
deH'artigianato. 

D convegno — come ha pre-
cisato il direttore della CNA, 
Giorgio Coppa, nella relazione 
introduttiva — e nato dall'azio-
ne e dall'impegno sindacale del-
lo stesso artigianato siciliano, 
per il miglioramento delle sue 
condizioni, per la trasformazio 
ne dell'ambiente economico nel 
quale esso opera, e qitindi per 
il rinnovamento delle sue azien-
<le. II convegno segna dunque 
l'avvio del lavoro per la co-
struzione dello struniento sin
dacale, che possa consentire 
agli artigiani Sicilian! di con-
durre con forza e consapevolez-
za la loro battaglia civile e de. 
mocratica per sottrarsi alia tra-
gica condizione di oggetto di 
una politica assistenziale, pa-
ternalistica e corruttrice, che 
ha influito pesantemente sul-
l'orientamento deU'economia e 
sulle sue forze contrattuali. 

II primo impegno effettivo 
che il convegno, anche in vista 
dell'imminente rinnovo del Par-
lamento regionale, ha chiesto 
alle forze politiche e al gover
no. e quello di non fare arre-
trare ulteriormente l'artigiana-
to. Misure ingiuste e sperequa-
te colpiscono questa categoria, 
aumentano il costo del lavoro, 
restringono le possibility di as-
sistenza e di sviluppo della pic-
cola e media impresa. L'arti-
gianato si trova ormai in una 
situazione drammatica, e ha di 
fronte solo due alternative: o 
proseguire sulla strada della 
subordinazione paternalistica e 
quindi rassegnarsi a restare un 
serbatoio di vota e una delle 
vittime delle difficolta congiun-
turaii, oppure affrontare la lot
ta per concorrere a determina-
re nel paese e nell'isola una po
litica nuova, capace di perse-
guire lo sviluppo dell'artigia
nato e la rinascita della Sicilia. 

Questa nuova politica nei con 
fronti dcU'artigianato deve im-
perniarsi sulla piu completa e 
soddisfacente tutela sociale del
la categoria; sull'adeguato con-
corso dello Stato al finanzia-
mento delle assicurazioni socia-
li (sino ad oggi a carico pres. 
soche esclusivo delle stremate 
forze dell'impresa artigiana); 
sul rinnovamento della legisla-
zione (soprattutto in rapporto 
alia riforma della legge 860); 
su un'ampia politica di svilup
po, di finanziamento e di assi-
stenza tecnica, commerciale e 
professionale del settore. Ma es-
sa deve anche trovare il suo 
completamento in una piu gene-
rale politica economica oltre a 
trasformare l'ambiente nel qua
le opera l'artigianato siciliano 
e che aggiunge altre gravi dif
ficolta alle sue g'a disagiate 
condizioni. 

Obiettivi di questa nuova po
litica — e emerso con chiarez-
za dal convegno — debbono 
essere appunto l'espansione 
del mercato agricolo. l'aumento 
dell'occupazione e del reddito 
da lavoro, rindustrializzazione 
dell'isola in tnodo conforme agli 
interessi generali. Questi obbiet-
tivi sono propri deU'artigianato 

siciliano che non elemosina pa-
ternalismo e parziali prowedi. 
menti, ma lotta per il suo svi
luppo e per il progresso eco
nomico e sociale di tutta la 
Sicilia. 

II dibattito e stato scrrato e 
vivace. Artigiani e dirigenti sin-
dacali delle varie province han-
no portato al convegno non solo 
la testimonianza delle difficol
ta e dei problemi della catego
ria. ma il loro impegno ad as-
sumere nello schieramento del
le forze siciliane un posto at-
tivo, di contestazione degli in
teressi contrari alia Sicilia. 

Nelle conclusioni, il presiden-
te della Confederazione, onore. 
vole Oreste Gelmini, ha riba-
dito soprattutto due concetti: 
quello della necessita del raf-
forzamento organizzativo del 
movimento sindacale degli arti
giani siciliani. e quello del-
l'obiettiva rilevanza e impor-
tanza delle funzioni cui assolve 
l'artigianato nella societa nazio
nale e in quella regionale. 

g. f. p. 

F oggi a: successo del 
recital per il Vietnam 

FOGGIA. 24. 
Notevole successo ha avuto a 

Foggia. domenica sera, il reci
tal sulla pace indetto dal Comi-
tato giovanile foggiano per la 
pace e la liberta nel VietNam. 

Al recital, hanno preso parte 
centinaia di giovani e di ragaz-

Ricordato il 
compagno 
D'Agostino 

BARI, 24 
II compagno Filippo D'Ago

stino, che fu il primo segre-
tario della Federazione provin
ciate barese del PCI e che 
mori nei campi di sterminio 
di Mathausen il 14 luglio 1944. 
sara ricordato nell'anniversario 
della Liberazione. nel corso di 
una cerimonia indetta dall'am 
ministrazione democratica di 
Gravina di Puglia che si terra 
domani 25 aprile. 

Oratore ufficiale sara lo scrit-
tore Tommaso Fiore. 

zi. La manifestazione. che 6 
stata positivamente commentata 
negli ambienti democratici • della 
citta e dell'intera provincia, si 
e insenta nel vasto movimento 
di opinione pubblica in atto nel
la Capitanata per condannare la 
brutalc as-'gressione amencana 
al Vict Nam e j barbari bom 
bardamenti che gli aerei Usa 
stanno portando avanti con sem 
pre maggiore intensita nel Viet
Nam del Nord. 

Il recital e stato accuratamen-
te preparato ed e stato presen-
tato al pubblico da tre giovani 
ed una ragazza appartenenti al 
gruppo Teatrale giovanile sul 
testo « Yankee Go Home >. 

II recital, oltre a mettere a 
nudo la brutalita della guerra 
americana nel Viet-Nam. ha su-
scitato tra i giovani e le ragaz-
7e. in modo particolare. un sen-
so di vivo interesse ai problemi 
e alia lotta che l'eroico popolo 
vietnamita sta portando avanti 
per la liberta e I'indipendenza 
del proprio pace. 

II recital « Yankee Go Home * 
sara rappresentato anche in al-
tri comuni della provincia dato 
il particolare e clamoroso suc
c e s s che l'iniziativa ha riscosso 
a Foggia. 

Reggio Calabria: 
drammatica 

marcia di protesta 
Un corteo silenzioso da Africo a Bovalino — So-
lidarieta dei commercianti e degli artigiani 

Nostro servizio 
BOVALINO (R. C.) 24 

E' stato un incontro entusia-
smante: da Africo a Bovalino, 
lungo la statale jonica 10G. fin 
dalle prime ore del mattino. 
gruppi di lavoratorj hanno ef-
fettuato una larga. silenziosa 
marcia di protesta per I'occu
pazione contro gli ormai noti 
orientamenti del governo di 
centro sinistra verso la Ca
labria. 

• Ad Africo. nella baracca che 
ancora funziona da stazione, 
erano stamane in molti ad at-
tendere il treno: specialmen-
te le donne ed i bambini. «Vo-
gliamo lavoro » hanno risposto 
al controllore delle Ferrovie 
dello Stato che. blocchetto in 
mano, aveva iniziato a fare i 
biglietti. Ma, sul convoglio di 
automotrici erano saliti in tan-
ti, stretti gli uni agli altri. tut-
ti senza biglietto. 

Nessuno ha pagato. 
Da Platl, da San Luca, gli 

autobus giungevano stracari-

Brindisi 

Commissario 
prefettizio 

a Villa Castelli 
Le lunghe trattative fra i socialisti e i demo-

cristiani — Chieste elezioni al piu presto 

Nostro servizio 
VILLA CASTELLI, 24. 

A Villa Castelli, il comune 
del brindisino dove si e votato 
nel dicembre scorso per eleg-
gere il nuovo Consiglio comu-
nale dopo il fallimento ed il 

conseguente scioglimento della 
precedente amministrazione di 
centro sinistra, e tomato il com
missario prefettizio che si e gia 
insediato. 

II nuovo consiglio comunale, 

Celebrazione 

unifaria 
del 25 Aprile 

SIRACUSA. 24 
Le Federazioni giovanili sira-

cusane del PRJ. del PSU, del 
PSWP e del PCI insieme al 
gruppo dei socialisti autonomi, 
hanno deciso di celebrare do
mani il 22° anniversario della 
liberazione dell'ltalia dal nazi-
fascismo, manifestando unita-
riamente per la liberta della 
Grecia e del Vietnam. 

Nella mattinata di domani un 
corteo con cartelli e bandiere 
rechera una corona d'alloro al
ia lapidc del partigiano; nel 
pomehggio al teatro comunale 
di Sirocusa il prof. Sebastia-
no Addamo terra una conferen-
za sul tema cLa Resistenza 
ieri ed oggi >. 

Organizzata dal PCI 

Noto: manifestazione 
per rivendicare 

la diga sul Tellaro 
II discorso del compagno Al inovi 

Definita anche a Enna la lista unifaria PCI-PSIUP 
Repubblicani autonomi (simbolo: falce e martello sulla 
Sicilia con le sigle dei Ire gruppi), che si affianca, nella 
circoscriiione, alia lista ufficiale del partito, di cui e capoli-
sta II compagno Pompeo Colajanni. 

Per uno spiacevole errore, poi — di cui chlediamo venia 
all'interessato e ai letlori — nella lista del PCI per la circo
scriiione di Agrigento, apparsa domenica sull'c Unit*», 
non erm compreso II nome del compagno Salvatore Leonte, 
segretarie della Cd.L. di Sciaccr*. 

Ripubblichlamo, quindi, con quella di Enna, anche la 
Usta di Agrigento, con I'esatta numeraiione. 

E N N A (PCI - psiup - PRA) 
1) RUSSO MICHELE, deputato uscente, socialista 

proletario; 
2) CARISTIA SIMONE, minatore, comunista; 
3) CIRCASSO ANNIBALE, insegnante, comunista; 
4) DI NOLFO SALVATORE, impiegato, repubbli-

cano autonomo; 
I 5) FIORE VITTORIO, cooperatore, socialista pro-
' letario 

n 

i 

i AGRIGENTO 
1) RENDA FRANCESCO, presidente Lega regio

nale cooperative, deputato uscente; 
2) ATTARDI LIBERO, medico chirurgo, consiglie- I 

re comunale, Santo Stefano Quisquina; ' 
3) CARCIONE CAIOGERO, ex sindaco di Naro; I 

| 4) FERRERI CALOGERO, insegnante, consigliere 
. comunale di Canicatti; I 
| 5) GRASSO NICOLOSI ANNA, dirigente dell'UDI; I 
I 6) LEONTE SALVATORE, segretario Cd.L. Sciacca; 
I 7) MANDIELLO MICHELE, tecnico agrario; 
• 8) SCATURRO GIROIAMO, presidente Alleanza 
• Coltivatori siciliani, deputato uscente; - I 
I 9) VAJOLA LUIGI, cosegretario regionale CGIL, • 
* deputato uscente I 

riunitosi per quattro volte non 
e stato in grado di nominare il 
Sindaco e la giunta. 

Le lunghe trattative intercor-
se tra socialisti e democristia-
ni, che dispongono in Consi
glio di ben 16 seggi su 20, per 
giungere all'accordo, non sono 
servite a nulla. La democrazia 
cristiana ha accentuato la sua 
posizionc integralista ed antipo-
popolare per cui i contrasti tra 
i due partiti che gia da tempo 
erano tesi — che si erano viep-
piu accentuati durante la com-
pagna elettorale, invece di affie-
volirsi. si sono aggravati sino 
alia rottura definitiva. 

Per la verita, i dirigenti 
provinciali del PSU. pur di 
giungere alia ricostituzione del
la alleanza con la DC, si sono 
mostrati disposti ad accettare 
qualsiasi compromesso anche il 
piu deteriore e negativo. In tal 
senso avevano condotto tutta 
una serie di pressioni sui con-
siglieri socialisti e sulla base 
del partito per indurli a subire 
il prepotere democristiano, e-
sortandoli ad abbandonare !e 
posizioni « municipalistiche > e 
c personalistiche» e a «tra-
guardare invece alia nuova 
realta che il centro sinistra 
ha creato in Italia »! 

Questa azione non ha per6 
sortito alcun risultato. I consi-
glieri socialisti sostenuti dagli 
iscritti e dagli elettori hanno re-
spinto questa impostazione ca-
pitolarda ed hanno replicato 
che e essenziale, per poter an-
dare avanti, ricostituire l'unita 
di tutti i lavoratori ed innanzi-
tutto con i comunisti. 

Essi hanno. inoltre. affennato 
che se. comunque. la Federa
zione avesse insistito perche si 
accettassero le imposizioni de-
mocristiane. avrebbero abban-
donato in massa il partito. Di-
nanzi a questo unanime pronun-
ciamento era giocoforza per i 
dirigenti socialisti fare macchi-
na indictro ed interrompere le 
trattative con i d.c. 

Le pretese antidemocratiche 
della democraria cristiana che, 
pur non essendo riuseita a con-
seguire la maggioranza asso-
luta nelle elezioni. voleva a tut
ti i costi impossessarsi del mu-
nicipio tramite l'appoggio dei 
socialisti. sono state per ora 
frustrate. E" chiaro pero che 
non si potra permettere che 
questo partito eserciti ugual-
mente il suo potere attraverso 
il commissario prefettizio. 

Le elezioni si devono rifare 
subito per poter dare a Villa 
Castelli una amministrazione 
efficiente e democratica che af-
fronti e risolva gli innumerevo-
li_ problemi di interesse citta-
dino. A giugno si dovra vota-
re a Ostuni. Fasano. Ceglie. 
Oria. Erchie. Sandonsci per rin-
novare i consigli comunali. In 
quella occasione. si deve vo-
tare anche a Villa Castelli. 
Questa csigen2a va accolta per
che risponde a precise norme 
democratiche. Fare diversamen-
te significhera che il Prefetto 
si assumera pesanti responsabi-
lita e si dimostrera anche che 
la Prefettura i , come sempre, 
uno strumento di cui possono 
disporre a loro piacimento i 
partiti di govemo. 

Eugenio Sarli 

SIRACUSA, 24 
II compagno Alinovi della di-

rezione del PCI ha parlato a 
Noto a conclusione di un for
te corteo (nel quale, tra l'altro, 
abbiamo visto numerosi car
telli di solidarieta con il popo
lo greco in lotta contro la dit-
tatura) corteo con il quale i la
voratori della zona hanno ri-
vendicato la costruzione della 
diga sul fiume Tellaro per la 
irrigazione e la trasformazione 
di seimila ettari di terra. I la
voratori italiani e soprattutto 
quelli del mezzogiorno d'ltalia 
— ha detto Alinovi — sentono 
profondamente il valore della 
attuale battaglia siciliana. Si 
tratta qui di rovesciare le scel-
te del monopolio e del governo 
che condannano la Sicilia e il 
sud per i prossimi quinquenni 
ad un destino coloniale. Ma gli 
obiettivi della riforma agra-
ria. di un nuovo rapporto cit-
ta-campagne, di una piena va-
lorizzazione di tutte le risorse 
naturali. economiche ed uma-
ne non possono essere raggiun-
ti se non si colpisce al cuore 
il sistema dei rapporti politici 
che a Palermo ed a Roma rac-
coglie nella DC ed intorno ad 

essa le forze conservatricl e 
reazionarie. 

Per questo i comunisti pro-
pongono a tutte le forze poli
tiche democratiche, e soprat
tutto agli elettori, di compiere 
in Sicilia un'opera di drastica 
riduzione dell'influenza eletto
rale della DC. Cio non e in con-
traddizione con il grande va
lore progressivo che noi attri-
buiamo aU'ultima enciclica del 
Papa ed alia stessa testimo
nianza che si manifesta tal-
volta nella medesima DC. Tra 
il magistero della chiesa. che 
condanna il profitto capitalisti-
co. la scelta della DC e a fa-
vore del capitale. 

Le forze che hanno collabo
rate con la DC nel centro si
nistra sono costrette a ricono-
scere ogni giorno di piu che il 
centro sinistra e una copertu-
ra del predominio dc. II voto 
siciliano deve mescolare le car
te, creare per la Sicilia e per 
l'ltalia la necessita di una nuo
va politica e di un nuovo schie
ramento nel quale il PCI. for
te del successo della sua linea 
e delle sue liste. deve assol-
vere la funzione che gli com
pete per il suo peso in Italia 
e nel mondo. 

chi, le auto facevano la spola 
presso Bovalino. I gruppi di 
lavoratori. di giovani, di don
ne, si infittivano man mano che 
le voci di protesta divenivano 
piii forti: « Si ricordano di noi 
solo per farci pagare lo tasse, 
giu le mani dagli elenchi ana-
gnihci. la\oro per tutti in Ca
labria ». 

E poi, forte, ritmicamente 
scandita la parola « lavoro > 
univa tutti. trascinava nel cor
teo gli abitanti di Bovalino: 
gli opcrai della ex Primerano. 
oggi alle dipendenze della Fo-
restale, in sciopero di solida
rieta; i commercianti e gli ar
tigiani che per tutta la matti
nata hanno tenuto chiuso ne-
gozi e botteghe; i contadini. i 
braccianti che hanno abbando-
nato le campagne. 

Migliaia di lavoratori, con le 
loro donne e bambini, hanno 
stamane protestato contro i 
programmi della Cassa del 
Mezzogiorno che prevedono — 
nonostante i deleteri effetti di 
una politica di scarsi ed inef-
ficaci interventi — un drastico 
taglio agli investimenti per la 
difesa. il consolidamento del 
suolo, la forestazione nei ba-
cini del Careri. del Bonamico. 
del La Verde e dell'Amendolea. 
Le popolazioni di ben 15 comu
ni dovrebbero scontare dura-
mente l'assurda affermazione 
dei tecnici della Cassa sccon 
do i quali < il basso grado di 
sviluppo delle zone non giusti-
fica le rilevantissime spese che 
ancora si dovrebbero affron
tare per seguire un indirizzo 
di sistemazione intensiva >. 

E' dunque una battaglia per 
l'esistenza che oggi si combat-
te sul versante jonico con de-
cisione e continuity: tutti sono 
consapevoli che la program-
mazione economica del centro 
sinistra va in direzione oppo-
sta alle esigenze di rinascita 
della regione calabrese. Per-
cid non si chiede soltanto qual-
che posto di lavoro saltuario 
nella Forestale, ma una politi
ca di profonda riforma della 
agricoltura, una organica azio
ne per la difesa del suolo. per 
la sistemazione idraulico-fore-
stale dei torrenti e dei bacini 
montani. la realizzazione di 
piani irrigui e di trasformazio
ne per valorizzare adeguata-
mente anche fasce collinari e 
lungo le aste dei torrenti. 

Percio, stamane. la Feder-
braccianti e la CGIL hanno 
chiesto che si ponga fine ai pat-
teggiamenti che ostacolano la 
nomina del consiglio di ammi
nistrazione dell'Ente di svi
luppo che. nella particolare si
tuazione calabrese, dovra es
sere dotato di ampi poteri pro-
grammatori e di interventi. 

Intanto. la battaglia unita-
ria per il lavoro e I'occupazio
ne sara estesa. si rafforzera 
con l'intervento diretto degli 
Enti locali. culminera lunedi 8 
maggio in una prima grande 
giornata di sciopero generale 
in tutta la provincia di Reggio 
Calabria. 

Enzo Lacaria 

Foggia 

Si sviluppo la lotta per la 

rinascita della Capitanata 
Una marcia di 15 chilometri — Un comizio unitario a Giardinetto al quale 
participant) rappresentanti dei P.C.I., della D.C. e della Federbraccianti 

Catanzaro: in migliaia 
per le vie del centro 

II corteo di lavoratori per le vie di Catanzaro 

Dal nostro corrispondente 
FOGGIA. 24. 

Un'altra grande manifestazione 
per rirrigazjone. I'occupazione 
e lo sviluppo economico della 
Capitanata ha avuto luogo questa 
mattma in provincia di Foggia. 
indetta dalla Camera provincia
te del Lavoro. 

S:n dalle primissime ore del 
mattino i lavoratori della zona 
del subappennino orsarese si 
sono messi in marcia per rag-
giungere le locabta di Giardi
netto. percorrendo oltre 15 chi
lometri di strada. 

A Giardinetto. la manifesta
zione si e coodusa con un comi
zio nel corso del quale hanno 
parlato il sindaco di Orsara, il 
dc. Leonardo Belluscio, U capo-
gruppo dello stesso partito al 
Consiglio comunale di quel co
mune awocato Antonio Mescia, 
il compagno Domenico Di Bicca-
n per il PCI. e il compagno Pie-
ro Carmeno segretario regional 
della Federbraccianti. 

Gli oratori hanno sottolineato 
la necessita che siano affrontati 
alcuni problemi della zona, che 
vanno dalla irrigazione alia tra
sformazione agraria delle tone 
pianeggianti del comprensorio 
dei comuni di Orsara. Bovino, 
Troia e Castelluccio dei Sauri at
traverso la costruzione di opere 
di sistemazione dei torrenti, re-

golando il deflusso disordinato 
delle acque che, durante le pie-
ne siano esse invemali e non 
danneggiano seriamente Je cam
pagne arcostanti. 

Infatti, i corsi d'acqua del 
torrenti della zona, in primo luo
go del Cervaro. Lavello e San-
noro e i loro affluenti possoon 
essere utilizzati per scopi irri
gui come la realizzazione (fa h> 
vasi. Una di queste opere po-
treboe essere realizzata con la 
raccolta delle acque del Lavel-
jo e del Sannoro presso Ci-
mati, che renderebbe irrigui 
circa diecimila ettari di terra, 
doe tutta la fascia pianeggian-
te che si raccoglie attorno a 
Giardinetto. 

Inoltre. si potrebbero utilizzare 
le acque freatiche e artesiane 
della localita Ponte di Bovino. 
Pesana, Lamia. Giardinetto e 
Bufo!eria. e alcune di queste 
potrebbero essere anche utilizza-
te per uso potabile. come la sor-
gente Lamia e quindi potrebbero 
alimentare i contadini ubicati 
nella zona. 

E* chiaro che per sfruttare I'ir-
rigazione potabile e necessana 
una rete idrica. Oltre alTirriga-
none defla zona e le conseguen-
U trasformaziom agrarie delle 
co!ture da estensive a intensive 
si pone anche il problema della 
creazione di una industria per la 
lavorazione e la conservazione 

dei prodotti agricoli in loco. 
¥7 naturale che la realizzazio

ne di queste opere irrigue e 
degli insediamenti industriali de
ve essere accomnagnaia da una 
rete stradale efficiente, che col-
leghi direttamente le zone di 
campagna con i centri abitati. Di 
qui la necessita del completamen
to della strada Orsara Giardi
netto. Scatalupo^Giardmetto. Or-
sara-Cervellino, e Orsara-Maz-
zanella nel cui raggio vivono 
centinaia di lavoratori agricoli. 
Indispensabue e anche l'incre-
mento e lo sviluppo intensivo del
la zootecnia con la creazione di 
aziende suVo-pastorali moderne 
e di industrie casearie che po
trebbero awiare a soluzione 
uno dei piu gravi problemi del
la nostra economia agricola. 

Si pone anche il problema del 
rimboschimento della collina at
traverso impianti di boschi ad 
alto fusto per la produzione di 
legname pregiato 

La manifestazione. dopo aver 
posto anche I'esigenza dello sfrut-
tamento in loco di tutte le ri
sorse energetiche che possiede 
la provincia di Foggia. si £ con-
clusa con rapprovazkne di un 
documento 

Erano anche presenU gli on. 
Baldina Di Vittorio. Micbele Ma-
gno e Luigi Conte. 

r. c. 

Dal nostro corrispondente 
CATANZARO. 24 

Un affollato corteo per le vie 
di Catanzaro. al giido ininter-
rotto di «lavoro. lavoio». ha 
concluso nella tarda mattinata cli 
domenica la manifestazione in
detta dal PCI per lo sviluppo 
dell'agricoltura e la rinascita 
della montagna. I componenti del 
corteo erano per lo piii vecchi 
e donne. quelli che potremmo de-
finire i « superstiti » del grande 
esodo che, nel corso di questi 
ultimi anni, ha cosi drammatica-
mente colpito le colline e le rnon-
tagne calabresi. Gridavano «la
voro, lavoro > e sembravano es
sere improvvisamente tornati a 
molti anni fa. ai tempi dei dun 
e hmghi scioperi alia rovescia. 
per il lavoro. per il pane, per 
una strada o un ponte. Proba-
bilmente sono ancora gli stessi. 
piu vecchi certamente, ma con 
la stessa decisione e con 1'iden-
tico convincimento. 

Non e dunque cambiato nulla 
in questi anni in Calabria se non 
si e ancora ottenuto il lavoro e 
l'indispensabile per una esistenza 
dignitosa? Sedici anni di inter
venti ordinari. attraverso la 
Cassa del Mezzogiorno e l'am-
ministrazione normale dello Stato 
e dodici anni di legge speciale. 
quali risultati hanno prodotto 
nella regione piu povera, piu dis-
sestata, piu «difficile > e cosi 
poco c suscettibile» (sono due 
aggettivi cosi cari alia classe 
dirigente quando tenta una giu-
stificazione ai fallimenti) dell'in
tera penisola? 

La risposta a questo interro-
gativo e necessariamente l'am-
missione di un fallimento di un 
tipo di politica, di una classe 
dirigente regionale e nazionale 
che oltre ad essersi costante-
mente servita dell'intervento spo-
radico e frammentario ha eluso 
in tutti i modi Tunica via per 
la risoluzione dei problemi che 
e quella dei profondi rivolgi-
menti strutturali. per dare so
prattutto aH'agricoltura un nuovo 
ordinamento. Si e preferito col-
tivare il coltivato e si e concen-
trato l'intervento di ogni tipo 
nella poca pianura. riservando 
alia collina e alia montagna quel 
poco che rimaneva. 

II risultato pratico e l'esodo. 
1'abbandono costante della col
lina e della montagna: ed oggi 
anche la disoccupazione per quei 
pochi che sono rimasti. 

Trentatremila sono i disoccu-
pati iscritti nelle liste degli uflici 
di collocamento della provincia 
di Catanzaro. Lo ha detto. nel 
corso della manifestazione, il 
compagno Beniamino Sacco. se
gretario regionale della Feder
braccianti. 

E la cifra va via via aumen-
tando, per ogni giorno che passa. 
Nel settore forestale. infatti. nel 
corso degli anni passati, nella 
provincia di Catanzaro, risulta-
vano occupati circa 10.000 lavo
ratori. Nel gennaio del '67. que
sta cifra e scesa ad appena 2695! 
Nella zona della Presila. da 1500 
a 300: in quella di S. Eufemia-
Reventino. da 1000 a 200: nella 
zona delle Serre e del Basso Jo-
nio. da 2000 a 300. Stesso feno-
meno si verifica nel Vibonese. 
Perche non vengono ripresi i la-
vori di rimboschimento? Perche 
la stessa Cassa del Mezzogiorno 
non accelera i tempi di esecu-
zione delle opere previste. come 
l'irrigazione. ad escmpio? Si 
vuole temporeggiare per fare 
av\icinare ancor piu la campa
gna elettorale? 

Per quanto conceme la legge 
speciale — com'e noto — gio-
vedi va al Senato il progetto di 
legge ad iniziativa governativa 
che prevede il rilancio della 
pura e semplice addizionale del 
o%, senza rimpegno di spendere 
il ricavato nella regione cala
brese. II prowedimento ha gia 
superato la prova della Camera. 

Ma la legge speciale sara ri-
lanciata? La DC ha avanzato 
una proposta che non solo rap-
presenta un passo indietro n-
spetto alia vecchia edizione, ma 
e un tentativo di dare alia Ca
labria una legge < tuttofare » e 
quindi non \oIta aU'esclusivo 
compito di difesa del suolo. II 
PCI presentera, comunque. in 
concomitanza con la discussione 
in Senato. un progetto di legge 
speciale per la Calabria nel 
quale si chiedera che tutte le 
somme siano impiegate nella di
fesa del suolo. 

Delia vecchia legge speciale. 
d'altra parte, rimane ancora un 
residuo di 54 milianii che deve 
essere speso immediatamente 
dando cosi lavoro ad una parte 
dei disoccupati della regione. La 
ripresa e 1'aumonto dei lavori 
di rimboschimento e di difesa 
del suolo in genere dara lavoro 
— com'e stato calcolato — a 
area 40 mila lavoratori della 
Calabria. 

Ecco, dunque. un primo obiet-
tivo se si vuole realmente porre 
un argine all'esodo, prima che 
sia troppo tardi. 

Per la campagna, il discorso 
rimane comunque ugualmente 
complicato, tenuto conto dell'at-
teggiamento assunto dal gorerno 

in questi ultimi mesi. Si vuole 
limiture al massimo i compren-
sori di boniflca montana e In 
nuova legge per la montagna 
avia compiti ancora piu limitati 
nspctto a quelli gia linutatissinii 
della \ecehia. 

Nel corso della manifestazione 
si 6 proposto che tutto il teni-
torio della regione sia diviso in 
comprensori di boniflca montana 
con la creazione di comunita 
montane, in ogni comprensorio. 
i cui consigli di valle siano com-
posti dalle rappre.sentanze delle 
maggioranze e delle minoran/e 
dei Consigli comunali. Si e inol
tre proposto che ai consigli di 
vale siano affidati compiti di ela-
horazione e di csecu/ione delle 
opere. sostituendo cosi i consorzi 
di boniflca. 

In questo quadro — e stato 
anche detto — il tipo di impresa 
piu idonea e quella contadina. 
democraticamente associata. Se-
guendo questa via si fara non 
solo 1'interesse delle popolazioni 

che lisiedono sulla montagna, ma 
dell'intcro paese. 

Sono questi i temi della rela
zione f.itta al convegno dal com
pagno O'ostantmo Fittante. 

Nel dibattito che ne e scguito 
hanno preso la parola \ari lavo
ratori. amministratori locali e 
dirigenti politici. Fra gli altri: 
il segretario della se/ione comu
nista di Sena San Bruno. Cal-
vetta. il sindaco di Taverna. 
compagno Vavala. il compagno 
Rizz.uti di Decollatura c il com
pagno Tarantino di Taverna 1'ar-
ticolarmente apprezzato e stato 
l'intervento del compagno ono-
rcvole Bettiol. Ha conclu=o il se
gretario della Federazione Tom
maso Rossi 

In apcitura dei lavori il torn 
pagnn on I'asquale Poena a\r\f> 
letto e illiistrato un online del 
gioino di solidarieta per il po
polo greco. II documento era 
stato npprovato all'iinanimita. 

Franco Martelli 

Dal Comitato regionale sardo 

Cagliari: definiti 
i compiti 

della cooperazione 
Dalla nostra redazione 

CAGLIARI. 24 
Si e riunito ad Oristano il 

Comitato regionale sardo della 
Lega delle cooperative e mutue 
per esaminare il programma 
della nuova Giunta regionale 
e definire i compiti di lavoro 
del movimento. 

La relazione introduttiva. 
svolta dal segretario regionale 
della Lega compagno on. Al
fredo Torrente, ha fornito un 
quadro ampio ed obbiettivo dei 
limiti e delle prospettive deri-
vanti al movimento coopera-
tivo sardo dalla collocazione 
che esso trova nel program
ma della nuova giunta regio
nale. ed ha proposto alcune li-
rvee fondamentali di iniziativa 
e di lavoro per i prossimi mesi. 
Sulla relazione del compagno 
Torrente si e svolto un ampio 
dibattito nel quale sono inter-
venuti S. Mancosu, E. Sellitti. 
F. Manconi. D. Leoni. I. Orrii. 
G. B. Melis. S. Lubinu. A. Mau-
randi. 

II dibattito, oltre che sui te
mi di carattere generale. si e 
soffermato ampiamente su al
cuni dei problemi piu attuali 
per il movimento con partico
lare riferimento ai settori del
la pastorizia. della ortofrutti-
coltura, della pesca. 

Nelle sue conclusioni il co

mitato regionale ha deciso di 
promuovere, entro il prossimo 
mese di maggio. una serie di 
iniziative che, sottolineando il 
valore dei risultati raggiunti, 
possano rappresentare una p;at-
taforma di mobilitazione e di ri
lancio del movimento coopera
tive. capace di richiamare la 
attenzione dei pubblici poteri 
in particolare sulla esigenza 
di superare una concezione set-
toriale e spesso marginalc del 
ruolo che la cooperazione de
mocratica pud assolvere nel-
l'ambito di una politica di pro 
grammazione. 

In effetti si tratta di far 
avanzare la necessita — piii 
volte espressa dalla Lega — 
della elaborazione ed attuazio-
ne di un vero e proprio pro 
gramma pluriennale di espan 
sione e rafforzamento del mo 
vimento cooperativo come com-
ponente essenziale di un piano 
di sviluppo democratico della 
economia e della societa sarda. 

A tale scopo il comitato re
gionale della Lega ha ricon-
fermato la necessita che si 
giunga presto ad un incontro 
fra U governo regionale e le 
organizzazioni cooperative e 
sindacali per la definizione 
delle linee e degli obiettivi del 
programma di sviluppo. 

9- p-

Bari 

Medaglia d'oro 
al compagno Scionti 

BARI, 24. 
II compagno on. Renato 

Scionti e stato insignito dalla 
amministrazione comunale di 
Come di medaglia d'oro < Qua
le riconoscimento per il contri-
buto offerto durante la lotta 
clandestina e nel primo periodo 

della ricostruzione >. 
II compagno Scionti operd in 

qualita di membro del Comi

tato di liberazione nazionale di 
Como in rappresentanza del 
PCI alia lotta clandestina par-
tecipando a numerose azioni e 
alia liberazione di Como nel-
l'aprile del 1^45. 

Successivamente alia Libera 
zione fu per rpolti mesi nella 
redazione del quotidiano loca
le € n popolo comasco ^ che fu 
organo di stampa del Comitato 
di liberazione. Nello stesso pe 
riodo fu anche membro della 
deputazione provinciale su in-
dicazione del PCI. 

La Federazione comunista ba
rese. che annovera 1'on. Scion 
ti fra i suoi piu valorosi ed a 
matj dirigenti. e fiera di questa 
nobile attestato di benemeren-
za conferitogli, indica la figu 
ra di lui come esempio di co 
raggio e di impegno civile c 
politico, in particolare alle nuo-

ve generazioni, verso le quali, 
come insegnante, come dirigen
te politico, come parlamentare, 
egli ha impegnato tanta parte 
della sua fervida e instaoeabile 
atUvit*. 
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